

CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO
CONCERTADO

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION

Lonjeta, núm. 11

IMPRESA «LA ESPERANZA»

AÑO XIII

PALMA DE MALLORCA

Jueves 18 de Mayo de 1922

Núm. 3.998

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7

Teléfono número 200

APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(DE NUESTRA COLABORACION)

La potencia contributiva de España

Ha leído el señor Bergamín el proyecto de Presupuestos para 1922 23. La cifra de los gastos es, en números redondos, de tres mil millones. La de los ingresos, de dos mil seiscientos y pico. Se reconoce un déficit inicial que se aproxima a los cuatrocientos millones por año.

No conozco fundadamente la potencia contributiva de España. Recuerdo que cuando los gastos se cifraban en setecientos millones, decíase que la nación no podía más; y cuando de los setecientos pasamos a los novecientos, y luego a los mil millones, y de ahí para arriba, se repitió la misma cantinela. «No se puede más—decíamos todos—. Las contribuciones nos abruman; los impuestos nos baldan; las socialinas de todo género nos tunden. No habrá otro remedio que emigrar, buscando en otras patrias lo que aquí no puede encontrarse: un pedazo de pan y una vida que se deslice tranquilamente, sin andar a botetadas con el hambre ni a testarazos con un Fisco insaciable y codicioso».

Había algo, y aun algo, de exageración en aquellas lamentaciones, porque se han sucedido los Gobiernos, y unos a otros se han ido pasando la argolla para el contribuyente; y aunque el aro de la misma se ha ido estrechando, la gente vive, poco más o menos, como antes, si no es con más lujo que antes, con menos preocupaciones que antes y—éste es un dato un poco consolador—nutriendo las cajas y las varias instituciones de ahorro con cantidades superiores a las de antes. De lo cual deduzco yo que la potencia contributiva de España es grande, y que con una administración celosa, inteligente, austera, que tirara a aumentar los gastos reproductivos, los que acrecen la riqueza, la tal potencia fuera sencillamente enorme.

Pero si los que pagan más, están como antes, los que gastan más, también gobiernan y administran como antes. Y esto es lo verdaderamente doloroso.

Entre la España anterior al 1898, la de este año y algunos posteriores, con presupuestos de menos de mil millones y de poco más, y la España de 1922 23, con presupuesto de tres mil millones, no existe ni moral ni materialmente, ni mirando a su Ejército, ni mirando a su escuadra, ni mirando a su sanidad, ni mirando a sus instituciones escolares, ni mirando a su diplomacia, la diferencia que debería existir entre un pueblo que gastaba ochocientos millones hace veintiocho años y otro que se propone gastar ahora tres mil millones. Todo o casi todo está como antes; algunas cosas, peor, y las que han mejorado, no ha sido precisamente por la administración oficial, sino sin ella y... a pesar de ella muchas veces. En todo ese tiempo se han planeado y realizado multitud de reformas, no de cosas, sino de personas; más claro: todas las reformas se han hecho para las personas, para las familias, para los allegados o para los compromisos de los Gobiernos, convencidos todos de que les convenía aumentar lo que se llamó lista civil de las clases medias, a fin de ganar sus cuerpos, ya que estaban seguros de haber perdido, si es que la tuvieron alguna vez, la adhesión de sus almas.

Y este es el punto de vista más desagradable y más peligroso de estos continuados e injustificados aumentos de los presupuestos: la desproporción entre lo que éstos suben y lo que se eleva el nivel moral, intelectual y material de España. Este aspecto no lo deben perder de vista los gobernantes, porque, siguiendo por el camino que vamos, y evidenciándose que falta celo, inteligencia y acierto, y sospechando la malicia en al-

gunos casos de su honradez, podría llegarse a la peor de las huelgas, a la huelga del contribuyente... Y entonces sí que se habría apagado el gas.

Miguel Peñafiel

(DE NUESTRA COLABORACION)

Otra edición de las Obras de Santa Teresa de Jesús

El P. Silverio de Santa Teresa, gloria de la Descalcez carmelitana, varón docto como pocos, literato pulcro y castizo, erudito de tomo y lomo, justo apreciador de las bellezas de nuestro Siglo de oro, hace años que no ceja en su empeño, laudabilísimo a todas luces, de dar a conocer y hacer amar a la gran santa y escritora insignie Santa Teresa de Jesús. Diríase que toda su vida, afanosa y laboriosísima a todo serlo, se cifra en esa sola idea, que le tiene cautivo y preso. Para ello, y con el objeto de dar una edición de las Obras Teresianas, en toda su nitidez y esplendor, y ajustada fielmente a los textos originales, se hizo viajero por largos años registrando archivos y bibliotecas, tomando notas y copiando manuscritos y visitando las casas monásticas de la Península y logró cumplidamente su plausible intento al fin, dando a luz una edición crítica de aquellas obras, de la cual han salido cuatro primorosos tomos, en que el más goloso cazador de bellezas literarias y tipográficas y de aparatos de erudición copiosa y adquirida en las mejores fuentes, paladea con fruición suma, felicitando en su interior al gran religioso carmelita de que le haya servido un plato tan regalado y sabroso, como es aquella magna e incomparable edición.

Pero no se contentó el P. Silverio con publicar esa edición. Su honda devoción a Santa Teresa le hizo publicar otra, económica, y con depuración completa del texto, en cuatro preciosos tomos, que convidan muy gustosamente a la lectura. Y ahora, prodigio extraordinario de actividad con motivo del fausto tercer centenario de la Canonización de la Santa, ha dado a luz una tercera edición en un solo tomo, de cerca mil doscientas páginas.

Cuando el autor hizo noticioso del proyecto al Cardenal arzobispo de Burgos, no pudo menos de congratularse el Dr. Benloch vivamente, atendiendo que en esta forma se propagarían más los escritos de Santa Teresa y considerando—como dice él mismo a Fr. Silverio en la expresiva carta que precede al tomo—que nadie era más indicado para una empresa de este género. Y aplaude hasta la publicación en un solo tomo, que convida a manejarlo, muy fácilmente. La impresión ha resultado con la mayor corrección, nitidez y pulcritud; se han modernizado algunas palabras, si bien restringida esa modernización a las más precisas. Hubo de adoptar esa resolución el autor, en obsequio de las clases populares, más rehacías al sabor anticuado de los textos, y deseosa del lenguaje vulgar y corriente, con lo cual se logra, que nadie se retraiga de la provechosa lectura de las obras de Santa Teresa por pequeñeces de lenguaje. Con mucho acierto se expresa de esta manera Fr. Silverio en el sustancioso preliminar.

Ya no habrá lugar, ahora, a que dejen de generalizarse las obras de Santa Teresa, pues para gusto de todos los paladares se ofrecen nitidas y pulcras ediciones, gracias al infatigable celo del sabio carmelita editor. ¡Jóvenes y viejos, doctos e indoctos, pueden saborear tan celestiales escritos para alimento nutritivo, y hasta solaz, de sus almas. De esa manera la gente hispana se identificará más con el pensamiento y el corazón de la gran Teresa, y todo cederá en mayor incremento de la Religión, depuración y mejora de las costumbres patrias.

J. I. V.

Baños de San Juan de Campos

El día 1.º de Junio próximo empezará la temporada oficial de los Baños termales de San Juan de Campos, cuyas aguas minero-medicinales emergen a 40 gr. centígrados y producen efectos maravillosos en varias enfermedades principalmente en el reumatismo y enfermedades de la piel.

En la estación del Ferro-carril «Baños San Juan», habrá coche en combinación con el tren. Para informes y encargos: Constitución, 1 y 3, Café Ferrá—Palma.

La España torera

Un redactor de «La Correspondencia Militar» escribe lo siguiente:

«Anoche el día del sábado 13 de mayo del año de gracia de 1922. Nuestra humilde personalidad esperaba el paso de un tranvía en la Puerta del Sol, que se veía abarrotada de gente.

Unos clamores y las carreras desenfundadas de unos muchachos llamaron nuestra atención. Los vendedores de periódicos llegaban pregando, fatigados, su mercancía espiritual. Aquella tarde habíamos sabido la muerte gloriosa del teniente coronel González Tablas. Todos los voceadores de diarios anunciaban el suyo, agregando al título un incitante: «Trae la muerte de Varellito!»

No oímos vecear nada que indicase la narración de la gesta heroica. No preocupaba a la gente que un teniente coronel como González Tablas hubiera sido baja en el Ejército; lo interesante, lo sugestivo, lo que obligaría a comprar el periódico era el fallecimiento de un torero.

Recordando al gran dramaturgo inglés, allí mismo mustamos filosóficamente: «Popularidad: ¡tienes nombre de mujer!»

Crónica de París

Paul Deschanel

Con la muerte de Paul Deschanel desaparece de la escena pública uno de los hombres más eminentes con que contaba la nación vecina, y, además, una figura verdaderamente representativa, que marcaba toda su época, señalando la profunda evolución en los espíritus que se ha verificado en Francia de pocos lustros a esta parte, y el hondo abismo que separa el siglo XIX del siglo XX.

La generalidad de las gentes, mirando más a la fachada que al fondo, y juzgándole superficialmente, le miraban como un dilettante, como un Petronio, como un *arbitrarius elegantiarum*, más brillante que sólido, capaz de dar mucho lustre al puesto que ocupara por su afabilidad, por su suprema distinción, por su insuperable cortesía y por todas sus cualidades exteriores, pero falto de las condiciones características de un hombre de Estado de cuerpo entero.

El juicio no puede ser más erróneo. Paul Deschanel era uno de los raros, rarísimos franceses que desmentían la sangrienta definición de Bismark. Decía el Canciller de Hierro, con tanta brutalidad en la forma como justicia en el fondo, que un francés era un señor condecorado que ignoraba en absoluto la geografía, y que, conociendo a lo sumo, su país, desconocía por completo los otros, como si no existiesen.

Esta es la verdad, ciertamente; pero Paul Deschanel era una excepción a dicha regla. Diputado por espacio de casi cuarenta años, pero clavado en el sillón presidencial la mayor parte de este tiempo, su alta posición le condenaba al mutismo, y fueron muy contadas las ocasiones que tuvo, en el breve paréntesis de la presidencia de Brisson, de terciar en los debates parlamentarios y dar la medida de su valor.

En sus rápidas apariciones en la tribuna, casi no habló nunca (salvo cuando combatió las leyes persecutorias y la ruptura con el Vaticano) más que de política internacional, y siempre se mostró en este terreno maestro consumado, conocedor a fondo de la política europea, y formulando profecías que pueden calificarse de geniales, y cuya profunda verdad han venido a probar los hechos.

Hace veinte años, en una de las recredencias de nacionalismo que hubo en Francia, dió el alto a los patriotas exaltados, que englobaban en su odio común a Austria y Alemania.

Justificadas me parecen—vino a decir todas las precauciones que tomemos contra Alemania; pero guardémosnos de encontrar nuestras relaciones con Austria. Se ha dicho con razón, que Austria es tan indispensable para el equilibrio europeo, que, si no existiese, habría que inventarla.

Desgraciadamente, Austria se ha condenado a muerte al ligar sus destinos a los de Alemania, la cual arrastrará a una guerra en la que, fatalmente habrá de desaparecer; si la pierde, porque los vencedores la mutilarán; y si la gana, porque Prusia se la anexionará impudicamente. Día de luto será para el mundo entero el día de la tremenda catástrofe, pues si Austria se disloca, la dislocación total de Europa será inevitable.

P. Alcover Sureda MÉDICO CIRUJANO del Hospital Provincial

Ofrece al público su consultorio de
CIRUGIA GENERAL
que ha trasladado a la calle de San Sebastián, 9 (frente a los pórticos)
CONSULTA DE 11 A 1.

Cubiertos ptas. 5, 6 y 7'50 Platos sueltos a precios módicos

LANGOSTAS PARA REGALO

Restaurant del GRAND HOTEL

entrada esquina plaza Weyler

Cubiertos especiales con langosta 7'50 ptas.

ORQUESTA TODOS LOS DIAS

Helados

Abonos precios reducidos Vivero de Langostas

Consejo a los padres de familia

En invierno debéis proteger a vuestros hijos contra los resfriados que son el camino de la tuberculosis, debéis fortificarles los pulmones dándoles la

EMULSION AGUILO CON HIPOSFOSFITOS

Con igual lucidez y tan profundo espíritu profético se explicó el día siguiente del armisticio, interviniendo cerca del Presidente de la República y del presidente del Consejo para que evitaran toda cordialidad con Inglaterra, aconsejándoles mantenerse a distancia y no dejarse arrastrar a su órbita.

«No dudéis—les dijo que Inglaterra jamás nos perdonará nuestra victoria, corque jamás ha perdonado al que le eclipsa en grandeza. Su política tradicional, a través de todos los siglos, ha consistido en apoyar al vencido para atajar el camino al vencedor, y que no se engrandezca demasiado. No olvidéis que el pueblo inglés es tanto más peligroso cuanto que con él es inútil apelar argumentos de orden moral, que no comprende, pues para la Gran Bretaña no existen ni la lógica ni el sentimentalismo; ella no entiende más que de varas de medir y de balanzas para pesar las mercancías».

Esa clarísima intuición de la verdad, en plena luna de miel anglo-francesa, basta para probar que, contra el común sentir, Paul Deschanel tenía una más fondo que forma, y que ningún político francés le aventajaba en clarividencia.

Esa clarísima intuición de la realidad dió igualmente espléndidas pruebas en su tenaz oposición a la ruptura con el Vaticano, que consideraba como un desastre nacional, más funesto para Francia que para Roma, y su primer acto, al recibir la investidura de Presidente de la República, fué llamar al que lo era del Consejo (Millerand) y darle la orden de depositar en la mesa de las Cámaras la proposición de ley reanudando las relaciones con la Santa Sede: «Quiero—le dijo—que ese sea el primer acto de mi suprema magistratura, y que mi presidencia se llame en la historia «la presidencia de la reparación de las injusticias y de la pacificación religiosa».

Eso nos lleva, como por la mano, a pasar de la formación política de Paul Deschanel, a su formación moral, y a explicar el por qué hemos dicho al empezar estas líneas que era una figura representativa que señala la diferencia que separa el siglo XIX del XX.

Para convencernos de ello, establezcamos un breve paralelo con su padre.

Emile Deschanel, proscrito el 2 de diciembre con Victor Hugo, su Pilades, era uno de los personajes más conspicuos de la segunda República francesa, la de 1848, hombres casi todos perdidos en las nubes, utopistas inofensivos, como Ledru Rollin, Lamartine, Blanc, el mismo Victor Hugo, que se embriagaban con sus propias palabras, pero que, ni eran sanguinarios, como los de la primera República, ni sectarios empedernidos, como los de la tercera y en los que había que reconocer imparcialmente la virtud del desinterés.

Emile Deschanel, profesor de la Uni-

versidad, perdió su cátedra, se instaló con Victor Hugo en Bruselas, donde permaneció hasta la caída de Napoleón III, y donde nació su hijo, ganándose la vida, primero penosamente, y después con relativa holgura, gracias a la idea que tuvo de crear un nuevo género literario, el de las conferencias, que después tanto se generalizó, siendo hoy uno de los más cultivados.

En aquella atmósfera intelectual, vivió y se educó el joven Paul, entregado con ardor al estudio y llevando una vida honradísima de familia, pero sin oír una palabra de religión, pues su padre, ardiente espiritualista, no profesaba ninguna, y hasta desdeñó bautizarle. Incredulo vivió siempre e incredulo murió en París a principio de este siglo, cuando ya era célebre el nombre de su hijo.

Este había heredado la incredulidad de su padre, o, mejor dicho, su indiferencia, hasta que la Providencia le hizo cambiar de ambiente y abrió nuevos horizontes gracias a su casamiento con una joven piadosísima, hija del señor Brice, diputado católico, y nieto del famoso secretario perpetuo de la Academia francesa, Camille Doucet.

Al calor de aquel hogar tan cristiano, asistiendo por primera vez a prácticas religiosas que le eran desconocidas, viendo ejercitar virtudes de las que no tenía idea, oyendo verdades que nadie había cuidado de susurrarle al oído, su buen natural hizo el resto, y Paul Deschanel ha muerto como creyente, habiendo recibido los auxilios espirituales.

Emilio Deschanel fué la Incredulidad del siglo XIX, incredulidad con vistas a la impiedad; Paul Deschanel ha sido la incredulidad del siglo XX, con vista a la fe.

Dios ha premiado así su noble actitud durante el período de la persecución religiosa, en el cual, aun arriesgando su alta posición política, se separó de sus amigos (estaba inscrito en el partido radical), habiendo tenido el honor de no votar, imitando en esto a su colega y correligionario Leygues, ninguna de las leyes sectarias.

Francisco Melgar

París, 5 de Mayo de 1922.

CONCIERTO GREMIAL

del arbitrio sobre vinos, bebidas espirituosas y alcoholes

A los efectos del arriendo del citado arbitrio, se hace público que cuantos tengan establecimiento abierto relacionado con dicho concierto, sean o no socios del Sindicato de expendedores de aguardientes, vinos y licores, podrán proveerse de las acciones que gusten, a cuyo efecto hasta el jueves próximo venidero, podrán pasar de 4 tarde a 8 noche, por las oficinas de la Secretaría de la Federación Patronal de Mallorca.

Palma 13 de Mayo de 1922.—El Administrador int.º, Guillermo Vicens.

Reyerta en Felanitx

Una cuchillada

En el Gobierno civil se recibió ayer una comunicación de la Benemérita del pueblo de Felanitx dando cuenta de un suceso ocurrido en aquella ciudad.

Se registró en la sociedad «La Recreativa», siendo los protagonistas Miguel Antich Vidal (a «Lluna»), de 46 años de edad y de oficio herrero, y Miguel Caldentey Vicens (a «Bota»), de 42 años de edad y de oficio panadero.

Ambos discutieron respecto a si el primero debía o no entrar en «La Recreativa», por no ser socio.

La discusión se agrió grandemente, llegando al extremo de que el Caldentey, en el calor de la discusión, sacase una cuchilla de las llamadas de Albacete, infiriendo con ella una herida a su contendiente, en el costado intercostal izquierdo, de dos centímetros de extensión; herida que fué calificada de pronóstico reservado por el médico que asistió al Antich.

En el lugar de la ocurrencia se personó el Juzgado, el que ordenó la detención del agresor y su ingreso en la Cárcel.

El herido fué conducido a su domicilio.

De la Puebla

La cosecha de patatas, este año, va resultando abundantísima; actualmente se cotizan a 20 pesetas los 100 kilos.

—Se nota con frecuencia la llegada de agricultores de otros pueblos que vienen para visitar los motores de gran potencia instalados para sacar agua, y la variada combinación de acueductos, casi todos ellos subterráneos, que se han construido para el riego.

—Las recientes lluvias han reanimado nuestros campos; las mieses, en general, presentan buen aspecto.

—Las Marias del Sagrario se preparan para visitar, el domingo próximo, los sagrarios de Pollensa, trasladándose allí en camiones.

—Merece los elogios y el aplauso de todo el pueblo la vigorosa organización que el señor Alcalde actual, el Honor Jaime Reinés, va imprimiendo al servicio de los empleados municipales, serenos y guardia rural.

Gracias a la iniciativa del mismo Alcalde, se han puesto de acuerdo todas las entidades comerciales y agrícolas de esta villa, constituyendo una Junta de quince vocales, que se reúne todos los domingos en la Casa Consistorial, presidida por el señor Alcalde, la cual tasa y cotiza los precios de compra y venta de los diferentes géneros que se van cosechando.

—Dicho Alcalde, no há mucho, mandó hacer un pregón contra la blasfemia, y con su decidida aprobación y cooperación, «La Liga Espiritual contra la blasfemia» ha puesto letreros en los puestos más visibles de la población, conducentes a reprimir tan denigrante vicio.

Corresponsal

La Puebla, 16 de Mayo de 1922

En la Casa de la Villa

Expropiación

El Alcalde, señor Oliver, ha firmado la escritura de compra de una casa enclavada en la calle de la Iglesia, en Molinar, para ensanche de dicha vía.

La baja de la carne

El señor Alcalde ha ordenado que en las mesas reguladoras se expenda la carne con un real de baja, baja que ya se ha hecho general en este mercado, ante la que ha experimentado el ganado.

El impuesto sobre alcoholes

Hoy o mañana se publicará un bando disponiendo la cobranza del impuesto sobre alcoholes y vinos, establecido por el Ayuntamiento en los nuevos presupuestos.

Gala

Ayer, por ser día de gala, permanecieron cerradas las oficinas municipales.

Prórroga

El señor Alcalde ha concedido una prórroga de quince días para que los fa-

bricantes de chocolate expongan en sitio visible del envoltorio las sustancias que han entrado en la fabricación de dicho producto.

Reunión

El próximo sábado se reunirá la Comisión de casas baratas.

Los tranvías eléctricos

Nuevos ramales

Prosigue la Compañía de tranvías eléctricos en su afán de llevar los tranvías a todos los caseríos.

A mediados de Junio próximo se inaugurará la línea de Génova, y en Julio, probablemente, ya se inaugurará un nuevo ramal, a La Soledad, cuya vía, que partirá de la puerta de San Antonio, ha comenzado ya a tenderse.

A ésta, seguirá otra línea a Establiments, pasando por Secar del Real. El proyecto de este nuevo ramal está ya muy adelantado.

Y se establecerá otro servicio de circunvalación Palma-Santa Catalina.

Asociación del Rosario Perpetuo

Programa de los Solemnes Cultos que se celebrarán en Santa Catalina de Sena, para conmemorar el Octavo Aniversario de su fundación en Palma:

Día 25 de Mayo.—En este día, a las siete de la tarde, empezará un solemne Triduo en honor de la Santísima Virgen del Rosario con exposición de S. D. M., estación mayor; rezo del Santo Rosario, con intermedios cantados por la Capilla Coral de la Asociación; tres Padrenuestros, cantados también; motetes a la Santísima Virgen; sermón por el Reverendo P. Fr. Manuel Montoto, O. P. ex-Director de la Asociación; Reserva del Santísimo, Himno de los guardias de Honor de María; y bendición e imposición de medallas del Rosario Perpetuo.

Día 26.—Continuación del solemne Triduo, a la misma hora y actos de culto iguales a los del día anterior.

Día 27.—Terminación del solemne Triduo, en la misma forma del día 26, cantándose, además, un Te Deum.

Día 28.—Fiesta Principal de la Conmemoración: A las siete y media de la mañana, Misa de comunión general, con meditación y canto de motetes eucarísticos; a las diez y media, exposición del Santísimo, y seguidamente, Misa mayor solemne, según el rito dominicano, cantada por la Capilla Coral de la Asociación, y en la que predicará el mismo orador del Triduo. Rdo. P. Fr. Manuel Montoto, Dominicano; y a las seis de la tarde, solemne procesión de la Virgen del Rosario, la cual recorrerá el mismo itinerario de los cuatro años anteriores; advirtiéndose que, para formar parte de la Procesión, es preciso que las Asociadas y Asociados—únicas personas que pueden concurrir a ella, además de las invitadas expresamente—lleven puesta la medalla de la Asociación y vayan provistos de un cirio.

Día 29.—A las ocho y media, Misa de «Requiem», por los difuntos de la Asociación.

Vida deportiva

Carpentier y Dempsey volverán a luchar

El «manager» de Dempsey anuncia que ha firmado un contrato con Desamps, «manager» de Carpentier, para celebrar un nuevo encuentro entre estos dos boxeadores.

El encuentro, probablemente, tendrá lugar en París o Londres.

Cobrarán por este encuentro cincuenta mil libras el vencedor y veinticinco mil el vencido.

Esta suma ha sido ofrecida por un rico propietario inglés dueño de una cuadra de carreras.

De foot ball.—¿Vendrá el «Madrid»?

Pronto saldremos de dudas respecto a la anunciada visita del «Madrid F. B. C.», nuestro Club «Alfonso XIII», el cual ha puesto en juego todas sus influencias para que este encuentro se realice.

Don Adolfo Vázquez, que ayer regresó a Madrid, después de pasar breve estancia entre nosotros, al despedirse de los elementos directivos del «Alfonso», les expresó su confianza de poder venir con el equipo del «Madrid» en el próximo mes de Junio, para lo cual dijo:

—Ya saben Vs. que trabajaré lo indecible, y creo poder pronto remitirles buenas noticias.

¡Ojalá los excelentes propósitos de Vázquez se confirmen y podamos aplaudir en nuestro campo, frente al «Alfonso» al equipo campeón de la región del centro!

Automovilismo.—El trofeo Armangué y los «Loryc»

Anoche, en el vapor rápido de Barcelona, embarcaron para la Ciudad Condal los directores propietarios de la Casa «Loryc y C.», señores Lacy, Ribas y Ouvrad.

El objeto de su viaje es asistir a la carrera internacional «Trofeo Armangué», donde los cochecitos marca «Loryc» inscritos en buen número, han de contender con los de las mejores marcas de España y del Extranjero.

Que el éxito acompañe a nuestros amigos para bien de nuestra industria.

También marcharon a Barcelona los «sportmen» don Francisco Vidal y don Agustín Estarellas, quienes, llevándose un coche «Loryc», propiedad del señor Estarellas, asistirán al circuito de Tarragona, y luego realizarán una excursión hasta Valencia.

De aviación.—A la memoria de Colomer.

—Donativo a la madre del aviador

El Ayuntamiento de Barcelona, en la sesión última que celebró, acordó, a propuesta de los señores Carrasco, Barbey, Domenech y Maynés, que rindiendo un tributo a la memoria del piloto aviador, expensionado por el Ayuntamiento, don Manuel Colomer, muerto trágicamente al inaugurar el servicio aéreo postal Barcelona-Palma de Mallorca, se conceda a su madre la cantidad de 2.500 pesetas.

Repercusión de la campaña de Marruecos

El Alférez Alcover

Por noticias que ha recibido la familia, se sabe que el alférez de infantería don Juan Alcover, hijo del notario don Pedro, que, formando parte de los regulares de Ceuta, resultó herido en una de las operaciones sobre el refugio de El Raisni, ha llegado a Málaga.

El señor Alcover tiene la herida en un brazo, se cree que en el derecho, ya que la carta recibida del señor Alcover no ha sido escrita por él, que sólo la firmó.

El sargento Sr. Llopert

El sargento de Artillería don Sebastián Llopert, que hace varios días marchó destinado a Ceuta, llegó ya a aquella plaza, siendo destinado a la posición de Mesal-la.

Notas de sociedad

Entierro

Ayer, al mediodía, tuvo lugar el entierro del cadáver del oficial letrado del Ayuntamiento, y secretario interino de la propia Corporación, don Antonio Pujol Pujol.

Al acto asistió numerosísima concurrencia, prueba de las muchas simpatías de que gozaba el finado.

Presidían el duelo, a más de los parientes del difunto, el Alcalde, señor Oliver, el Senador señor Pascual y don Juan Canals, quienes iban de etiqueta.

Reiteramos nuestro sentido pésame a la distinguida familia del finado, especialmente a su respetable señora madre.

De viaje

Anoche salieron para Barcelona, a bordo del vapor «Rey Jaime I», don Faustino Salvá, don Juan Piza, don Guillermo Fernández, don Cristóbal Roig, don Andrés Vidal, don Juan Villalonga, don José Pujol, don Juan Mayo, don Nadal Campaner y señora, don Juan Sampo, don José Torres, don Miguel Frontera, don Bernardo Oliver y don Miguel Rodríguez.

Igualmente salieron los capitanes de Infantería don Rafael Lacy y don Pedro Dezcallar, éste acompañado de su esposa, doña Teresa Sureda y Fortuny; el ingeniero D. Adolfo Vázquez y el «sportman» Sr. Aurat.

También embarcaron el ingeniero don Pedro Garau y el médico don Francisco Salvá.

—Esta mañana han llegado de Barce-

lona, a bordo del vapor «Mallorca», el Director de la Trasmediterránea don Joaquín Tintoré y los Consejeros de la misma Sres. Duque de Bivona, Anastasio, Villavecchia y Olier.

También han venido el industrial don José Casasayas, el propietario don Ramón Castañer, el comerciante don Mariano Bonnin y don Clemente Verdguer.

Igualmente han llegado don Luis Martí, don Carlos Castellano, don Antonio Prats, don Joaquín Valls, don Tomás García, don Antonio Alemany, don Juan Valero, don José Pi, don Guillermo Rigo, don Jaime Ginard, don Juan Soler, don Francisco Beltrán y señora, don Cándido Guillem, don Mariano Nadal, don José Senen, don Juan Noguera, don Antonio Requesens, don Pedro Esteva y don Francisco Sintés.

—Anoche embarcaron para Barcelona, de paso para Roma, a donde se dirigen con motivo del Congreso eucarístico internacional, los Rdos. PP. Bartolomé Monserrat y Mateo Barceló, Teatinos, y el Rdo. don Mateo Alzamora, Curapárroco de Pollensa.

También embarcaron para dichos puntos y con el mismo motivo el Rdo. P. Jaime Rosselló, hermano Bernardo Mesquita, de los Sagrados Corazones.

Nombramiento

Ha sido nombrado Magistrado de la Audiencia provincial de Santa Cruz de Tenerife, nuestro particular amigo don Mariano de Cáceres Martínez.

Las licencias de armas

Circular del Gobernador

En el «Boletín Oficial» se ha publicado la siguiente circular:

«Con objeto de dar facilidades a los vecinos de los pueblos que desean adquirir licencia de uso de armas de caza y para cazar: He acordado que los dichos vecinos pueden presentar sus instancias dirigidas a mi Autoridad y acompañadas de sus respectivas cédulas personales, en los puestos de la guardia civil, de sus demarcaciones, cuyos comandantes las informarán y remitirán al primer jefe de la comandancia de esta provincia; bien entendido que esta medida es únicamente para los habitantes de los pueblos, pues los de la capital seguirán como hasta ahora presentando en este Gobierno civil sus instancias solicitando licencia de armas para cazar.»

Noticias militares

Licencia.—Se concede Real licencia para contraer matrimonio con doña Francisca Bonnin Fuster al teniente de la Guardia Civil don Alberto Blasco Alonso.

Del mar

Anoche salió el vapor «Rey Jaime I», para Barcelona.

De dicho punto ha fondeado hoy el vapor «Mallorca».

Ayer salió el vapor «Ciudad de Palma», para Ciudadela.

Procedente de Cabrera llegó ayer la gasolinera «J. C.»

Mañana es esperado el vapor «Jorge Juan», procedente de Valencia; por la noche continuará su viaje a Mahón.

Hoy ha llegado el vapor norteamericano «Sarvel Solás», procedente de Valencia.

La Unión Ferroviaria Mallorquina

En junta general celebrada el próximo mes pasado para la renovación de cargos, por unanimidad fué aprobada la siguiente Junta directiva:

Presidente honorario, el Rdo. P. Guillermo Vives, S. J.
Presidente don Guillermo Estrades.
Vicepresidente, don Gabriel Pujol.
Secretario, don Bartolomé Horrach.
Vicesecretario, don Juan Calafat.
Tesorero, don Jorge Vidal.
Vicetesorero, don Bartolomé Lladó.
Contador, don Arnaldo Mayans.
Bibliotecario, don Ignacio Pol.
Y vocales, don Sebastián Nicolau, don Bernardino Roig, don Miguel Martorell, don Miguel Thomás, don Juan Pons, don Bartolomé Feliu, don Juan Garau y don Cosme Vives.

De Felanitx

Ha fallecido en esta ciudad, a la avanzada edad de 70 años la virtuosa señora doña M. Angela Adrover, esposa de nuestro amigo don Martín Xamena.

Por su carácter bueno y agradable, consiguió la estima de todo el vecindario, habiendo constituido las exequias celebradas en sufragio de su alma una verdadera manifestación de duelo.

Reciba su afligida familia la expresión de nuestro sentido pésame.

Corresponsal.

Felanitx 16 de Mayo.

Teatrales

Principal

Anoche se representó la ópera «Thais», rechazable así por su argumento como por algunas de sus escenas, sobre todo cuando la protagonista de la obra les da, como ha ocurrido en nuestro Teatro Principal, lamentable realismo, ofensivo para la decencia, aquí y en todas partes.

Como era de presumir, se notó, especialmente en las plateas, la ausencia de distinguidas familias abonadas, que así dieron una muestra de sus dignos sentimientos.

Por otra parte, después de la excelente representación del «Lohengrin» de anteanoche, la velada resultó floja, artísticamente, y transcurrió en medio de la frialdad del público.

Para hoy se anuncia «Tosca».

Mañana, viernes, nuestro paisano el tenor señor Nadal celebrará su «serata d'onore», cantando «La Bohème».

Lirico

El próximo sábado debutará en el Teatro Lirico la Compañía de comedia que dirige la primera actriz Mercedes Pérez de Vargas, y en la que figuran el primer actor, Mariano Asquerino y el actor cómico Alfonso Tudela.

BOLETIN RELIGIOSO

HOY

En San Felipe Neri, a las seis y media de la mañana, ha empezado la Novena de San Felipe Neri, continuando los demás días a la misma hora.

MAÑANA

Santos.—San Pedro Celestino, papa. Cuarenta Horas.—Concluyen en la Misión, en honor de la Inmaculada de la Medalla Milagrosa. Exposición a las siete, y continuación del mes de María; a las nueve, Oficio. Por la tarde, a las siete, mes de María. Triduo predicado por el Rdo. P. José Solá, Misionero, y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En la Iglesia de los PP. Capuchinos, durante la misa de siete, se hará el ejercicio del día 19, consagrado al Patriarca San José.

Visita.—A Nuestra Señora de Lluch, en San Nicolás.

SUeltos y Noticias

Orfeón

El próximo día 21 llegará a Palma el orfeón «La Flora», de Esparraguera (Cataluña).

Perros

La guardia civil de los puestos de Esporlas, Petra y Montuiri ha denunciado a varios vecinos por poseer perros que iban sueltos por la vía pública y sin llevar el correspondiente bozal.

Detención

Por la guardia de Seguridad ha sido detenido un sujeto que sustrajo 500 pesetas de un bolsillo de un chaleco en una casa de huéspedes donde servía en calidad de camarero. Al detenido le fueron ocupadas 384'55 pesetas. El Juzgado entiende en el asunto.

Granos, bronquitis, herpes etc. Use GOTAS MADRES SULFUROSAS BAR. Preventivas de la GRIPPE y enfermedades contagiosas. Franco 3 ptas.

Café Restaurant de Oriente

Desde hoy en adelante se expenderán en dicho Establecimiento los acreditados Helados que antes se despachaban en la extinguida Horchatería de Oriente vulgo C'an Bartola.

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

DESDE MADRID

El cumpleaños del Rey

Madrid, 17 (16'00)

Misa en Palacio.—Ofrenda del Monarca.—Felicitación del Gobierno

El Rey celebra hoy su cumpleaños. Con tal motivo, esta mañana, a las once, ha oído toda la Familia Real una Misa, que se ha celebrado en el salón de los tapices.

El celebrante ha sido un Capellán de honor del Monarca.

Entre los asistentes, figuraba el Excelentísimo e limo. señor Obispo de Sión

Ante él ha hecho Su Majestad la tradicional ofrenda de 37 monedas de oro, una más de los años que cumple hoy.

Ha asistido a la Misa el jefe del Gobierno, Sr. Sánchez Guerra.

Este ha felicitado a don Alfonso en nombre de todo el Gobierno.

El álbum

En la Mayordomía Mayor de Palacio se ha colocado, según costumbre, un álbum, que se ha llenado de firmas de personas de todas las clases sociales que han querido testimoniar así su adhesión al Rey en su cumpleaños.

Entre los firmantes figuran los aviado-

res portugueses llegados ayer a Madrid.

Telegramas

Todos los Jefes de Estado han enviado hoy a nuestro Soberano cariñosos telegramas de felicitación.

También ha recibido el Monarca muchísimos otros telegramas de felicitación de personalidades españolas y extranjeras.

Visita a los heridos

Después de la Misa, el Rey se ha dirigido al hospital de sangre.

Ha ido a visitar a los heridos de la

campaña de Marruecos que se encuentran en dicho hospital.

Su Majestad ha permanecido largo rato en dicho establecimiento, conversando con los heridos.

El Centenario

de San Isidro

Madrid, 18 (1'00)

Comunión general en el Retiro.—Asisten 22.000 niños

Como parte del programa de los festejos con que el pueblo de Madrid solemniza el tercer aniversario de la cano-

nización de San Isidro Labrador, se celebró, ayer, por la mañana, la anunciada Comunión general en los jardines del Retiro.

El acto fué solemnisimo. Asistieron unos veinte y dos mil niños, acompañados de seis mil personas mayores.

En la glorieta llamada de los Cisnes, se habían levantado cinco altares, y, ante ellos, por las diversas avenidas, se distribuyeron los millares de niños, en perfecta organización.

Entre los escolares, figuraban los Colegios municipales, particulares y de Ordenes religiosas.

Muchos de los Colegios asistentes concurrían por vez primera a actos de este género.

Se celebró la Santa Misa, al mismo tiempo, en los cinco altares. Los celebrantes fueron, entre otros, el Obispo de Plasencia y los Provinciales de los Padres Jesuitas y Carmelitas.

Tomaron también parte en el acto, las Autoridades y la Junta organizadora del Centenario.

La Comunidad fué administrada por los cinco celebrantes y cuarenta sacerdotes más.

Durante la celebración de las misas, la Banda Municipal, la del Asilo de la Paloma y la de las Escuelas del Ave María interpretaron algunas composiciones.

Un coro de ciento veinte señoritas, dirigido por el Padre Otaño, cantó los fervorines.

Terminado el acto se distribuyeron a los niños sendos desayunos, por señoritas de la aristocracia.

Los niños desfilaron después ante el Ayuntamiento, Autoridades y Prelados, por la Plaza de la Independencia, durante el desfile hora y media, a pesar de ir los niños en filas de a veinte en fondo.

Los organizadores han sido felicadísimos por el gran éxito de la Comunidad de ayer.

No ocurrió incidente alguno.

Manifestaciones del Ministro del Trabajo

Madrid, 17 (16'00)

Los conflictos mineros de Asturias y Vizcaya.—El incidente entre Indalecio Prieto y los sindicalistas libres.—Estos desean actuar denro de la ley.

Los periodistas hemos hablado esta mañana con el señor Ministro del Trabajo.

Este nos ha manifestado que está al habla con los Gobernadores civiles de Asturias y Vizcaya acerca de los conflictos mineros que hay planteados en ambas provincias.

Nos ha indicado que él interviene en dichos conflictos en el momento que lo considere oportuno.

Luego se ha referido el Ministro al incidente habido ayer en el Congreso entre el diputado socialista don Indalecio Prieto y los dos individuos del Sindicato libre de Barcelona que fueron a pedirle rectificase ciertos conceptos expuestos en la propia Cámara por dicho diputado respecto de la organización del indicado Sindicato.

Nos ha dicho que los dos agresores del señor Prieto estuvieron a verle en la mañana de ayer, hablándole de la cuestión social de Barcelona.

Se le quejaron ambos de las persecuciones de que son objeto los Sindicatos libres, asegurando que éstos desean actuar dentro de la ley.

La huelga minera en Asturias

Madrid, 18 (5'30)

Los que trabajan y los que huelgan Oviedo.—La situación de la huelga minera en esta región es la siguiente: Se huelga desde ayer en todas las minas de la Compañía Industrial Asturiana.

En Lena, huelgan todos los grupos mineros, excepto los de Mofoso y Zona.

En Mieres, se trabaja en cuatro minas.

En las hulleras de Turón, huelgan tres mil obreros.

En Tudela y Veguín, huelgan setecientos obreros.

Y en la Compañía Duro-Felguera, se trabaja en todas las minas, excepto en las de Peñarubia.

La muerte de González Tablas

Madrid, 17 (16'00)

Lo que dice el Subsecretario de la Presidencia.—Telegramas de duelo

El Subsecretario de la Presidencia, al recibir este mediodía, a los periodistas, nos ha manifestado que el Gobierno ha recibido innumerables telegramas asociándose al duelo nacional por la muerte del valiente teniente coronel de infantería de Ceuta señor González Tablas, jefe de los regulares de Ceuta.

Los propósitos del Gobierno

Parece que el Gobierno tiene el propósito de conceder una segunda Cruz laureada de San Fernando al señor González Tablas.

La reforma tributaria tendrá derivaciones políticas?

Madrid, 18 (5'30) Bergamín y la actitud del Congreso

La discusión de la reforma tributaria en el Congreso ha adquirido gran importancia.

Se dice que tal discusión puede tener derivaciones políticas.

Se afirma que el Ministro de Hacienda, señor Bergamín, hace del artículo quinto—se refiere al Registro fiscal—cuestión de Gabinete.

La actitud de la Cámara, empero, parece contraria a dicho artículo.

Comunicado oficial de Marruecos

Madrid, 19 (5'30)

La situación actual en los distintos frentes.—Cañón moro desmontado por nuestras baterías.—Consecuencias de un vuelco

El telegrama oficial de Marruecos facilitado a la Prensa en el Ministerio de la Gobernación dice así:

«La columna mandada por el General Marzo ha realizado, sin novedad, el movimiento anunciado ayer.

Una columna de las tropas destacadas en Larache marchó a Meyerah, pasando por Benhilia, sin que, en la actualidad, el Alto Comisario tenga noticia de que haya llegado a su destino, como también ignora las incidencias que pudo tener en la marcha.

El territorio que esta última columna recorrió, lo fué por primera vez por parte de nuestras tropas.

En Melilla y Ahucemas no ocurre novedad.

En el Peñón se destruyó a cañonazos el emplazamiento de un cañón enemigo, siendo también batido, por nuestras ametralladoras, un grupo de enemigos que pululaban por la playa, sin que los moros contestaran a nuestras agresiones.

A consecuencia del vuelco de un camión automóvil en el Fondak, han resultado heridos:

Del segundo batallón expedicionario de zapadores: Cabo Julián Venegas, con fractura de las dos clavículas. Soldados: Gabriel Franejo Zurdo, fractura de tres costillas; Alfonso Parera Pellico, contusiones varias.

De la Comandancia de Ingenieros de Ceuta: Soldado Francisco García Cánova, contusiones varias.

Las Cortes

Madrid, 18 (1'00) CONGRESO

Acta

A la hora acostumbrada se abre la sesión del Congreso.

Ocupa la presidencia el señor Conde de Bugallal.

Se lee el acta de la sesión anterior y queda aprobada.

El incidente de Inalecio Prieto y los sindicalistas libres

El señor Villanueva se ocupa en el incidente ocurrido el día anterior entre el diputado socialista y los dos individuos del Sindicato libre.

Protesta contra la agresión de que fué objeto el diputado.

El ministro de Gracia y Justicia, señor Ordóñez, explica la actuación del Gobierno en el asunto.

El ministro de la Gobernación, señor Piniés, defiende la intervención que tuvo en el hecho la Dirección general de Seguridad.

Los señores La Cierva, Bertrán y Músitu y Sala se adhieren a las manifestaciones del señor Villanueva.

Don Indalecio Prieto hace después uso de la palabra, agradeciendo las manifestaciones hechas acerca de su incidente con los sindicalistas libres.

El proyecto sobre el trigo

Se entra en la orden del día. Se reanuda la discusión del proyecto de ley sobre el trigo.

El señor Cánovas del Castillo combate el proyecto.

Expone que la situación de los agricultores españoles es aflictiva. Indica luego que el maíz constituye un gran porvenir para España.

Le contesta el señor Esteve, de la Comisión, quien habla para justificar la presentación del proyecto.

El proyecto postal

En que se pide que las listas de arrendamiento las lleve el Registro de la propiedad.

El señor Bergamín rechaza dicho voto particular.

El señor Cambó aboga para que se aumente la tributación, evitando el fraude.

Opina que la cobranza deben llevarla los Registros de la propiedad urbana.

El señor La Cierva dice que quiere discutir ampliamente el régimen de la propiedad rústica y urbana.

Se suspende el debate. Y se levanta la sesión.

SENADO Acta

Bajo la presidencia del señor Sánchez de Toca, se abre la sesión del Senado a la hora de costumbre.

Queda aprobada el acta de la sesión anterior.

La autonomía universitaria

El señor Esperabé formula su protesta contra el real decreto que dictó, siendo Ministro de Instrucción pública, el señor Silió, acerca de la autonomía universitaria.

El actual Ministro, señor Montejó, le contesta.

Dice que hablará del asunto cuando se debata el proyecto de autonomía universitaria.

La ordenación ferroviaria

Se entra en la orden del día. Se reanuda la discusión del proyecto de ley referente a la ordenación ferroviaria.

El señor Guillem Sol apoya una enmienda a la base primera.

Queda aprobada la enmienda, después de ligero debate.

Y se levanta la sesión.

Del Extranjero

Madrid, 17 (16'00)

La cuestión de Irlanda

Berlin.—El Comité de la paz ha terminado sus deliberaciones. Hoy presentará sus conclusiones a la Dail Eireann.

Londres.—El «Morning Post» dice que James Craig declaró ayer en el Parlamento irlandés que es absolutamente falsa la noticia publicada de haber sido citados nuevamente a una conferencia en Londres los firmantes del tratado de paz irlandés.

Belfast.—Los sinnfeiners hicieron ayer numerosos disparos contra la comitiva que acompañaba el entierro de una de las víctimas del tiroteo del sábado pasado. Con motivo de esta agresión resultaron tres heridos graves.

Londres.—Según el «Daily Chronicle» los directores del Estado libre de Irlanda podrán solamente afianzar su situación y adquirir la fuerza moral contra los rebeldes convocando unas elecciones generales en que el país exprese su voluntad.

La esposa y un hijo de Brusilov condenados a muerte

París.—Telegrafían de Terioki (Finlandia) a la Prensa parisien que entre las personas recientemente condenadas a muerte por los tribunales bolcheviques figuran la esposa y el hijo mayor del general Brusilov.

El consejo de la Sociedad de naciones y la reconstrucción rusa

Ginebra.—En su sesión de ayer el Consejo de la Sociedad de las Naciones se ha ocupado del hambre en Rusia.

El señor Nansen, en nombre de Noruega, ha llamado la atención del Consejo sobre el problema de la reconstrucción de Rusia. Ha descrito la devastación causada por el hambre y las epidemias y ha terminado diciendo que los Gobiernos representados en la Sociedad de las Naciones tienen el deber de estudiar dicha situación para hacer frente a ella.

Lord Balfour opina que el organismo competente para estudiar la cuestión es la Conferencia de Génova o una de sus comisiones y ha presentado una proposición en este sentido.

Nansen ha sostenido que sería preferible que fuese la Sociedad de las Naciones la que estudiase por sí misma la cuestión. Los señores Bourgeois, marqués de Imperial y Hymans han apoyado la proposición de Balfour, que ha sido aceptada por el Consejo.

La guerra civil en China.—La situación en Manchuria

Pekín.—El cuerpo diplomático no ha recibido la proclamación de independencia hecha por el general Chang-Tso-Lin.

El Gobierno chino declara que tampoco la ha recibido.

Los efectivos mukdenistas de Luan-Chow se elevan ahora, con los refuerzos, a 40.000 hombres.

El general Wu Pei Fu envía tropas hacia el Norte, pero no es probable que se libere ninguna batalla antes de 8 días.

Londres.—Telegrafían de Tokio al «Times» que la noticia de la proclamación de la independencia de Manchuria, aun cuando no confirmada oficialmente, ha causado inquietud en el Japón, donde se teme que se registren disturbios en aquella región.

situación podría provocar una intervención internacional.

La Conferencia de Génova

Madrid, 17 (16'00)

La reunión de La Haya será puramente de técnica

París.—Según el «Petit Parisien», la interpretación dada por el Gobierno norteamericano a la invitación que se le ha dirigido para participar en la nueva Conferencia de La Haya, expresada en inglés, coincide con la interpretación y con el texto de la invitación adoptado y redactado por el Gobierno francés. En este sentido M. Poincaré ha telegrafiado a M. Barthou. La reunión de La Haya será pues una reunión de técnicos y no una nueva conferencia, y, a menos de ser designados técnicos, no participarán en dicha conferencia los delegados de Génova ni los ministros acreditados en La Haya. En este sentido M. Barthou ha dirigido una carta al señor Facta.

La representación inglesa en La Haya

Génova.—Se sabe por buen conducto que Lloyd George ha decidido que dos miembros del Gabinete británico, acompañados de gran número de peritos, representen a Inglaterra en la Comisión de peritos de La Haya.

La delegación rusa propondrá enmiendas a la nota

Génova.—Se atribuye a los rusos la intención de proponer en la sesión de hoy de la subcomisión de asuntos rusos algunas enmiendas a la nota que les fué entregada ayer mañana referente a la Comisión de peritos de La Haya.

Se espera que habrá larga discusión acerca de este punto, por ser completamente hostiles muchas potencias a toda modificación de la nota a Rusia.

Manifestaciones antifrancesas en Petrogrado

Riga.—Excitada por despachos tendenciosos y por los artículos del «Pravda» y del «Izvestia», una parte de la población de Petrogrado se ha entregado a manifestaciones antifrancesas en el campo de Marte. Los agitadores comunistas han arengado a la multitud, pronunciando diatribas contra la política del Gobierno francés. Las manifestaciones han terminado quemando los manifiestos el retrato de M. Barthou.

La opinión del «Times»

Londres.—Dice el «Times»: «La conferencia de Génova ha sido una decepción para todos los que pensaban que ayudaría a una restauración rápida del comercio europeo. Los bolcheviques no conceden ninguna importancia a la prosperidad de Europa, pues cuanto menos próspero es un país más accesible es a la propaganda bolchevista.

El regreso de Lloyd George y la política inglesa

París.—Según noticias de Londres, en los centros políticos se espera el regreso de Lloyd George para fines de la semana actual. El presidente pasará unos días en el campo preparando un discurso sobre los resultados de Génova, que pronunciará el 25 o 26 del actual.

Lloyd George se propone convocar elecciones generales para después de la siega, retirándose por algún tiempo de la vida pública y señalándose a M. Balfour como presidente del Gobierno.

Londres.—El corresponsal político del «Daily Chronicle» confirma que se espera en Londres el regreso de Lloyd George para el viernes próximo.

Noticias varias

Madrid, 17 (16'00)

Invitación del Gobierno francés

El Gobierno francés ha invitado al de España al Certamen de agricultura que ha de celebrarse en Toulouse.

Igual invitación ha dirigido al Gobierno lusitano.

El convenio hispano-suizo

La «Gaceta», en su edición de esta mañana, inserta el convenio comercial entre España y Suiza.

Dicho convenio se firmó ayer en Berna.

Prensa Asociada

DESDE BARCELONA

(De nuestro corresponsal)

El homenaje al general Arlegui

Los Cuerpos de policía y vigilancia han entregado a su jefe, general Arlegui, un precioso álbum con las firmas de todo el personal, como acto de adhesión al homenaje que el próximo pasado día 9 le tributaron las fuerzas vivas de Barcelona.

La peregrinación a Roma

Precedentes de diversos puntos de España, han llegado gran número de sacerdotes y seglares que formarán parte de la peregrinación que, presidida por el Cardenal Vidal y Barraquer, marchará a Roma, con motivo del 26 Congreso Eucarístico Internacional.

Telegramas de agradecimiento

El Marqués de Estella ha recibido telegramas de los generales Berenguer, Sanjurjo y Marzo agradeciendo la felicitación que les envió por la toma de Tzarut.

El recibimiento al club de foot-ball «Barcelona»

En las Ramblas y demás puntos concurridos de esta capital se han repartido gran número de hojitas invitando a los barceloneses a que esta noche acudan al Paseo de Gracia para rendir homenaje a los campeones del «Barcelona», que llegan de Vigo.

A juzgar por el entusiasmo que reina entre los deportistas y aficionados, el recibimiento que se les tributará será grandioso.

El veredicto de Barcelona

A su regreso de Lérida, donde ayer ejecutó a los cónyuges Antonio Ferret y Angeles Ballesté, el veredicto de esta Audiencia, Rogelio Pérez, se ha quejado al Presidente de la misma de los insultos y amenazas de que se le hace objeto.

Se ha dispuesto que vigile su persona y la casa en que vive, una pareja de Seguridad.

Huelga

Se han declarado en huelga tres ayudantes de contraataque de la fábrica de Pérez y Peix.

Se cree que mañana les secundarán los restantes.

Barcelona, 17 de Mayo. POR TELEGRAFO Barcelona, 17 (22'00)

Llegada del equipo «Barcelona» campeón de España

Procedente de Vigo, ha llegado esta noche el equipo de foot-ball «Barcelona», vencedor del Campeonato de España.

Se les ha tributado, a los jugadores, un entusiasta recibimiento.

En coches enviados por el Alcalde de esta ciudad, señor Marqués de Alella, se trasladaron al Ayuntamiento, desde cuyo balcón hablaron al público allí estacionado los señores Gamper, presidente del Club Barcelona, y Puig y Cadafalch, presidente de la Mancomunidad de Cataluña.

Se dieron muchos «hurras» al equipo campeón.

En honor de los jugadores del «Barcelona» se está organizando un banquete monstruo.

Palou Garí

Banco de España Palma de Mallorca

Conversión de Bonos del Banco en acciones del mismo

Se recuerda a los poseedores de Bonos emitidos por este Establecimiento en 30 de Junio de 1918 y 31 de Diciembre de 1920, la conveniencia de que sean presentados a la conversión en acciones, con arreglo al anuncio publicado con fecha 7 de Febrero último, a fin de poder percibir el futuro dividendo de las que les correspondan, con la normalidad debida, toda vez que los mencionados Bonos han dejado de devengar interés desde el día 31 del pasado Diciembre.

Palma 15 de Mayo de 1922.—El Secretario, Jaime Triay.

Rica crema de frutas para HELADOS

preparación rápida y económica FRESA, MELOCOTON, GROSELLA, ALBARRICOQUE Y FRAMBUESA

CASA LLOFRIU

Alcaldía de Palma

Esta Alcaldía hace público que teniendo que celebrar exámenes para el ingreso en el Cuerpo de Guardias Urbanos, se admitirán solicitudes en el despacho del Jefe de dicho Cuerpo hasta las doce del martes día 23 del corriente, con cuya instancia se acompañará la cédula personal, la partida de nacimiento o fe de bautismo.

Los individuos que a juicio del señor Alcalde se hallen en condiciones, serán admitidos a los exámenes que tendrán lugar el viernes día 26 del actual a la hora 11 en el Salón de Sesiones de este Excmo. Ayuntamiento, con sujeción a lo prevenido por el Reglamento vigente.

El reconocimiento médico y talla se verificará el miércoles día 24 del actual en horas de oficina.

Palma 16 de Mayo de 1922.—El Alcalde, Antonio Oliver y Roca.

R. Agencia Consular de Italia

Debiendo procederse por concurso a la venta de dos embarcaciones y efectos anexos a las mismas, existentes en el puerto de Sóller, que pertenecieron al velero italiano «Gloria» naufragado el 28 Abril del año último al N. de esta isla, en este Consulado se admitirán proposiciones hasta las doce horas del domingo día 28 del corriente mes, con sujeción al modelo y condiciones que se hallan de manifiesto en el mismo.

Palma 15 de Mayo de 1922.—El R. Vice-Cónsul Regente, Bartolomé Cabrera.

Curación de la Tox

PASTILLAS J. MIRO

Espectaculares y calmantes de la Tox. Farmacia y Laboratorio de J. Miró. Abierta toda la noche. Colón, 23, Porejil.

Grandes Almacenes EL AGUILA

Colón, 39, Palma de Mallorca
Sucursales

Madrid, Barcelona, Alicante, Almería, Bilbao, Cádiz,
Cartagena, Gijón, Granada, Málaga, Santander, Sevilla,
Valencia, Valladolid, Zaragoza



Trajes de alpaca negra o azul de ptas. 70 a 95
Americanas de alpaca negra o azul de ptas. 40 a 60
Pantalones de dril liso o listado de ptas 9 a 18

Gabanes de cheviot, melton, etc., con forro seda o satén de ptas. 52 a 200



Trajes de lanilla melton, estambre, vicuña o jerga de ptas. 35 a 145
Trajes de dril crudo, kaki, o listado de ptas. 28 a 60

Gabanes de cheviot, cover, melton, gabardina, etc. de ptas. 60 a 180
Grandes existencias en géneros para gabanes a medida



Impermeables forma gabán, reglán de ptas. 40 a 170
El mismo modelo en caoutchouc, negro de ptas. 70 a 90

Trajes de vicuña o estambre azul, para niños de 3 a 7 años de ptas. 25 a 30
Los mismos de dril liso de ptas. 10 a 15

Trajes de vicuña azul o estambre gris, para grooms de 10 a 15 años de ptas. 45 a 80
Los mismos con pantalón b reeches de ptas. 47 a 80

Trajes de lanilla, vicuña o estambre, para jovencitos de 10 a 16 años de ptas. 30 a 90
Trajes de dril listado, o crudo o kaki de ptas. 23 a 40

Trajes modelo Sport, de lanilla, melton, etc., para jovencitos de 10 a 16 años de ptas. 37 a 90
El mismo modelo en dril listado, crudo o kaki de ptas. 25 a 42



Trajes de lanilla, melton, etc., para niños de 4 a 9 años de ptas. 15 a 25
Los mismos de dril liso o listado de ptas. 11 a 15

Cazadoras de dril crudo o kaki de ptas. 18 a 30
Pantalones cortos, para excursionistas, de dril, beige o gris de ptas. 10 a 18

Ropas confeccionadas para Caballero,
Señora, Niño y Niña

Especialidad en la medida

Gorras, Sombreros, Cinturones, Calcetines, Corbatas, Pañuelos, Fajas, Ligas, Tirantes, etc., etc.

Precio fijo.--Pidase el catálogo general--Ventas al contado

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LINEA A ANTILLAS, MEJICO, NEW-YORK-COSTAFIRME
El vapor P. de Satrustegui saldrá el 25 de Mayo de Barcelona, el 26 de Valencia, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz para New-York, Habana y Veracruz.

El vapor Alfonso XIII saldrá el 17 de Mayo de Bilbao, el 19 de Santander, el 20 de Gijón y el 21 de Coruña para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana.

El vapor Monserrat saldrá el día 10 de Mayo de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y la Guayra. Se admite carga y pasajeros con trasbordo para Veracruz.

LINEA DE BUENOS AIRES
El vapor Reina Victoria Eugenia saldrá el 4 de Mayo de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

LINEA DE FILIPINAS
El vapor saldrá el de Barcelona para

LINEA DE FERNANDO POO
El vapor Cataluña saldrá el 5 de Mayo de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante, y el 10 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo.

Además de los indicados servicios, la Compañía Trasatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a New-York, puertos Cantábrico a New-York y la Línea de Barcelona a Filipinas, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos.

Agente en Palma, JAIME M. GRANADA, Plaza Antonio Maura, núm. 4.

Línea Pinillos

SERVICIO A LAS ANTILLAS Y ESTADOS UNIDOS
Para San Juan de Puerto Rico y Habana saldrá de Barcelona, el día 12 de Mayo el vapor

Infanta Isabel

admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos.
La carga previamente comprometida se recibirá en lasochas los días Pa a Canarias, San Juan de Puerto Rico, Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos, saldrá de Palma sobre el 25 de Mayo el vapor

Conde Wifredo

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos.
Para más informe dirigirse al Consignatario de la Compañía en esta Gabriel Mulet, Marina, 62, Palma

Imp. LA ESPERANZA.-Lanzeta, 11.-PALMA

LOS NIÑOS DE PECHO

Se acercan los calores, que son los enemigos de los niños
Criados con



Millones de niños se crían con GLAXO en todo el mundo

Millones de niños se crían con GLAXO en todo el mundo

y no temáis la diarrea ni las molestias de la dentición, por mucho calor que haga, pues con el GLAXO los niños se crían o ayudan a criar muy fuertes y alegres todo el año
El GLAXO que es la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano, no tiene harinas ni drogas, que tarde o temprano son indigestas. El GLAXO es maravilloso para alimento de ancianos y enfermos, y puede usarse siempre como la leche natural en todos sus usos, siendo más nutritivo y de mejor digestión

Pídase en Farmacias, Droguerías y Tiendas de Comestibles
IMPORTADORES EXCLUSIVOS: SEBASTIAN TAULER Y CIA., MONTERA, 18, MADRID

MINAS DE LIGNITO

de
NARCISO BOFILL

Ingeniero
Sindicato 188, 1.º.-Palma

CARBONES

de superior calidad

Para esquelas mortuorias y aniversario
y toda clase de anuncios, reclamos, comunicados, etc. etc. en

Correo de Mallorca

dirigirse al
Centro de Anuncios
Plaza de Santa Eulalia, 10.-Palma

Sastre Picero

Se necesita oficial sastre para dirigir importante Taller-Sastrería, bajo los órdenes del Cortador, se necesitan buenas referencias, buen sueldo.
Contestar por escrito Sastrería «El Modelo» de A. Barrera, La Puebla.

Se alquila

Local propio para oficinas, Academia o sociedad.
Un jardín de 300 metros cuadrados, con cuadra, cochera y otras dependencias.
Plaza Temple, 14.

HULES y TAPETES
CASA UNIÓN & CODINA = PALMA